



Thurgauer Armbrustschützenverband

Jahresbericht NAWU-Ausbildung TASV 2015

EASV-Kurs 10m, 2014/2015

Die Sektionen Buhwil-Neukirch, Bürglen, Frauenfeld, Neuwilen und Sulgen führten mit insgesamt 43 subventionsberechtigten Teilnehmern einen Kurs durch.

21. Thurgauer Apfelschuss

Am Thurgauer Apfelschuss messen sich Nachwuchsschützen bis 16 Jahren in den Disziplinen Luftgewehr, Luftpistole und Armbrust. Armbrust traten 24 zur Qualifikation an, woraus schliesslich 23 am Final starteten.

Gewonnen hatte in der Kategorie Jugend I (kniend aufgelegt) Janis Munz (Buhwil-Neukirch) mit 194 Punkten. In der Kategorie Jugend II (kniend frei und stehend) siegte Kerstin Stanik (Frauenfeld) mit 191 Punkten, die Kategorien II und III wurden zusammengelegt und die Stehendresultate mit einem Zuschlag aufgerechnet.

Thurgauermeisterschaften Junioren

Stehend gewann Mara Schönholzer (Buhwil-Neukirch) mit 385 Punkten. Kniend gewann Philipp Häne (Neuwilen) mit 385 Punkten.

Nachwuchstreffen und MM

Am Nachwuchstreffen in Wil wurden aus dem TASV verschiedene Podest Plätze erreicht. Bei der Kategorie „Jugend und Junioren stehend frei“ Rang zwei Tamara Menzi (Bürglen) 193 Punkte und Rang drei Monika Hurschler (Bürglen) 190 Punkte knapp neben dem Podest klassierte sich in vierten Rang Mara Schönholzer (Buhwil-Neukirch) ebenfalls mit 190 Punkte.

Bei „Jugend und Junioren kniend frei“ Rang zwei Corinne Schönholzer (Sulgen) 193 Punkte.

In der Kategorie „Jugend stehend aufgelegt“ Rang drei Janis Munz (Buhwil-Neukirch) 185 Punkte.

Bei „Jugend kniend aufgelegt“ Im ersten Rang Jeremi Imperato (Buhwil-Neukirch) 189 Punkte und auf dem zweiten Rang Elias Anderes (Neuwilen) ebenfalls mit 189 Punkte.

In der Mannschaftsmeisterschaft siegte in der 1.Liga Bürglen vor Neuwilen¹ und in der 2.Liga gewann Frutigen vor Neuwilen².

Schweizermeisterschaft

Stehend erreichte Mara Schönholzer (Buhwil-Neukirch) den vierten Rang mit 379 / Final 95 Punkte und kniend sicherte sich Corinne Schönholzer (Sulgen) den dritte Rang mit 388 / Final 97 Punkte.

EASV-Kurs 30m

Die Teilnehmerzahl war mit 46 gemeldeten Teilnehmern leider wieder zurück gegangen. Bis zu Kursabschluss gingen dann nochmals Abmeldungen ein somit beteiligten sich noch 41 Teilnehmer am Nachwuchstreffen. Auf die Vereine verteilt ergibt das folgendes Bild:

Berg	5
Buhwil-Neukirch	13
Bürglen	4
Frauenfeld	4
Neuwilen	12
Sulgen	3
Spitz-Romanshorn	0

Thurgauermeisterschaften Junioren

Der Final der Thurgauermeisterschaften wurde dieses Jahr zusammen mit der Elite auf dem Stand in Sulgen durchgeführt.

Kniend

Mara Schönholzer	Buhwil-Neukirch	273
Jasmin Schönholzer	Buhwil-Neukirch	272
Sina Brenner	Bürglen	264

Stehend

Mara Schönholzer	Buhwil-Neukirch	268
------------------	-----------------	-----

Zweistellung

Mara Schönholzer	Buhwil-Neukirch	541
------------------	-----------------	-----

EASV Verbändefinal in Frauenfeld

In diesem Jahr wurde das Team von Peter Schönholzer betreut , vielen Dank Peter. Der Wettkampf stand für den TASV unter keinem guten Stern , durch einen krankheitsbedingten Ausfall musste kurzfristig ein Ersatzschütze aufgeboten werden und der Wettkampf lief auch nicht nach Wunsch , es reichte nur für den ungewohnten 6. Rang mit 167.50 Punkte.

Der TASV vertreten durch sechs Nachwuchsschützen:

Mara Schönholzer	(186)
Jasmin Schönholzer	(184)
Sina Brenner	(167)
Corinne Schönholzer	(161)
Florian Lutz	(159)
Sandro Bachmann	(148)

Schweizermeisterschaft 30m

Gesamt

4. Rang	Mara Schönholzer ASV Buhwil-Neukirch	531 / Final 86 Punkte
10. Rang	Corinne Schönholzer ASV Sulgen	466 Punkte

Stehend

4. Rang	Mara schönholzer ASV Buhwil-Neukirch	261 Punkte
10. Rang	Corinne Schönholzer ASV Sulgen	190 Punkte

Kniend

10. Rang	Corinne Schönholzer ASV Sulgen	266 Punkte
13. Rang	Mara Schönholzer ASV Buhwil-Neukirch	264 Punkte

Nachwuchs-Gruppenmeisterschaft TASV + EASV

Im separaten Bericht von Peter Wuffli über die TASV NAWU-Gruppenmeisterschaft kann das Geschehen aus dem vergangenen Jahr nachgelesen werden.

Erfreulich ist sicher das sich vier der sechs Thurgauer Gruppen für den EASV-Final qualifizieren konnten.

Folgen Ränge wurden erreicht:

2. Rang	Neuwilen1	938 Punkte
8. Rang	Neuwilen2	903 Punkte
12. Rang	Frauenfeld	893 Punkte
13. Rang	Buhwil-Neukirch	883 Punkte

Nachwuchs-Mannschaftsmeisterschaft

Der Wettkampf mit Mannschaften aus dem TASV und dem RASV wurde von Erich Feller durchgeführt. Daraus ergeben sich folgende Ranglisten:

1. Liga

1. Frauenfeld 1	8 / 1347
2. Bibern1	8 / 1344
3. Buhwil-Neuirch1	4 / 1343

2. Liga

1. Beringen 1	10 / 1342
2. Buhwil-Neukirch4	8 / 1219
3. Neuwilen2	6 / 1225

Thurgauer Nachwuchstreffen in Berg

Erstmals wurde das Nachwuchstreffen an einem Mittwochabend und am Samstag durchgeführt. Sicher ein guter Entscheid es waren kaum Gesuche um Vorschüssen eingegangen.

Etwas unschön ist das fünf Kursteilnehmer kurzfristig abgesagt haben oder nicht erschienen sind vor allem für die Nachwuchsleiter der betroffenen Sektionen eine Enttäuschung, denn nur wer das NAWU-Treffen besucht hat den Kurs erfüllt und ist subventionsberechtigt.

Ein herzliches Dankeschön geht an die Nachwuchsleiter und Helfer für die Disziplin und Fairness. Selbstverständlich auch an den ASV Buhwil-Neukirch für das Gastrecht und die Bewirtung!

Sektionswettkampf

1. Buhwil-Neukirch	55.066 Punkte
2. Neuwilen	52.983
3. Berg	39.200
4. Bürglen	zu wenig Teilnehmer
5. Frauenfeld	zu wenig Teilnehmer
6. Sulgen	zu wenig Teilnehmer

Gruppenwettkampf

1. Buhwil-Neukirch 1	278 Punkte
2. Neuwilen1	268
3. Neuwilen 2	258
4. Buhwil-Neukirch2	247
5. Berg1	203
6. Bürglen1	183

Kombination Kat. Jugend

1. Lea Staub	Buhwil-Nukirch	114 Punkte (max. 120 Punkte)
2. Marco Müller	Frauenfeld	112
3. Nicola Kreis	Neuwilen	110

Kombination Kat. Junioren

1. Mara Schönholzer	Buhwil-Neukirch	116 Punkte (max. 120 Punkte)
2. Philipp Häne	Neuwilen	115
3. Jasmin Schönholzer	Buhwil-Neukirch	109

Spezialstich

1. Jasmin Bösch	Neuwilen	59 Punkte
2. Janis Munz	Buhwil-Neukirch	58
3. Philipp Häne	Neuwilen	56

Schlusswort

Nach einem Jahr als Nachwuchsobmann stelle ich fest die Arbeit für und mit den Nachwuchsschützen macht mir Freude. Ich erhielt viel Unterstützung, viele Helfer standen mir im Laufe des Jahres in irgendeiner Weise zur Seite. Den Ressortchefs Peter Wuffli und Erich Feller vielen Dank für die tolle Arbeit. Mein Vorgänger Bruno Inauen konnte mir helfen wenn es nötig war, besten Dank Bruno .

Die Nachwuchsleiterin und die Nachwuchsleiter leisteten einen grossen Einsatz der von den Kursteilnehmern leider nicht immer gewürdigt wird.

Ich stelle aber auch fest es ist viel Arbeit , die Arbeit ist teilweise mühsam und kompliziert. In einigen Sektionen funktioniert die Nachwuchsarbeit nicht gut , die Leiter brauchen mehr Unterstützung vom Verein , Nachwuchsarbeit geht alle etwas an. Mehr Werbung , mehr Medienpräsenz in Regionalzeitungen , sich nicht verstecken.

2016 treten Änderungen in kraft die vor allem Sektionen mit wenig Nachwuchs helfen sollen , packen wir die neuen Möglichkeiten.

Siegershausen 31. Dezember 2015

Der Nachwuchsobmann
Andreas Häberli